

## CONFERENCIA DE PRENSA

# CHACO RA'ANGA

## UN VIAJE CIENTÍFICO Y CULTURAL AL CORAZÓN DE SUDAMÉRICA

*La Red de Centros Culturales de la Cooperación Española convoca a una rueda de prensa para presentar el proyecto*

Buenos Aires.- La Cooperación Española convoca a un desayuno informativo **el martes 14 de abril a las 11.00 horas en el CCEBA Centro Cultural de España en Buenos Aires** (calle Paraná 1159).

Los responsables de Agencia Española de Cooperación (AECID) en Argentina presentarán el proyecto y darán a conocer a los viajeros seleccionados, **tres de ellos argentinos**, que participarán del viaje científico y cultural que recorrerá el Gran Chaco, la segunda región boscosa más extensa de Sudamérica. Dos de los tres viajeros argentinos participarán en la conferencia de prensa junto al director del CCEBA, Jesús Oyamburu.

El proyecto Chaco Ra'anga (la figura del Chaco, en idioma guaraní), tras varios meses de trabajo de formulación, investigación y coordinación, se inicia con un viaje en el que, durante todo el mes de mayo, los viajeros y viajeras seleccionados atravesarán el Gran Chaco Americano, en un recorrido circular por agrestes caminos y paisajes únicos.

Chaco Ra'anga es una iniciativa de la Cooperación Española, promovida por la Agencia Española de Cooperación (AECID) y la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP) en el marco del programa Acerca que ambos impulsan.

El objetivo del proyecto, del que el viaje es solo una pieza, es dar a conocer a través del arte, la cultura y la ciencia, la riqueza natural, histórica, antropológica, lingüística y cultural de esta región que se extiende por Argentina, Bolivia y Paraguay, así como contribuir a una mayor conciencia ciudadana sobre los conflictos que existen en la región.

Los viajeros han sido seleccionados por la AECID a través de una convocatoria pública, a razón de tres por cada país participante. Entre los seleccionados se encuentran desde un geólogo argentino especialista en meteoritos, a un artista español que irá recolectando sonidos y voces de la región, o una artista boliviana que realizará un proyecto en vídeo y fotografía. El grupo cuenta también con un nacional paraguayo que prepara un videojuego educativo sobre la historia del Chaco, entre otros participantes.

Chaco Ra'anga se convertirá además en un libro y una plataforma transmedia, que aspira a convertirse en una publicación de referencia sobre la región, y que incluirá el trabajo más destacado de los viajeros. Chaco Ra'anga es además el germen de una exposición itinerante que arrancará en Paraguay y terminará en España en 2016.

Las investigaciones, los documentos audiovisuales, ilustraciones, fotografías y textos de los integrantes del viaje formarán parte de una exposición itinerante, a cargo de la curadora paraguaya Lía Colombino, que recorrerá la Red de Centros Culturales de la Cooperación Española de Paraguay, Argentina y Bolivia y concluirá en España en 2016.

La AECID realizará también conferencias de prensa en Paraguay y Bolivia sobre este asunto.

Para más información y/o entrevistas pueden ponerse en contacto con los responsables de comunicación del proyecto en el teléfono (+54) 11 4812 0024/5 y en los correos [chaco.comunicacion@gmail.com](mailto:chaco.comunicacion@gmail.com) y [prensa@cceba.org.ar](mailto:prensa@cceba.org.ar)

### Comunicación Chaco Ra'anga

Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID)  
Embajada de España en Argentina. CCEBA Centro Cultural de España en Buenos Aires.  
Paraná 1159 Ciudad Autónoma de Buenos Aires (+54) 11 4812 0024/5#